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3月 24日下午 2点 58分，一列装载

90个标箱葵花籽原油的中欧班列抵达

海安铁路物流基地。此趟专列于 3月
9 日从俄罗斯巴尔瑙尔站始发，经满

洲里口岸，15天后抵达海安，全程时间

15天。

随着物流基地龙门吊的轰鸣声，一

只只蓝色集装箱被吊放在卡车上。接

下来，它们将被送达货物订购方——江

苏金洲粮油集团。该集团的产品加工

原料主要来源于俄罗斯、乌克兰等欧洲

及中亚国家，去年集团自主进口贸易额

超 20亿元。这批进口的 1800吨原油是

该集团首次采用中欧班列回程专列运

抵海安。集团董事长徐剑表示，前期集

团通过海运、铁路、公路运输方式相结

合，途中进行多次中转，耗时 2至 4个
月，时效得不到保证，而回程专列可以

将时间缩短到15天左右，保障了企业的

有序生产，同时每年可为集团节省物流

运输费用约2000万元。

“刚刚到达基地的首趟莫斯科至海

安回程班列是一个开端。”上海局集团

公司海安铁路物流基地总经理王卫国

表示，海安及周边地区的装备、纺织、食

品、化工等经济支柱产业所需生产原料

与俄罗斯、中亚地区主要出口原料高度

契合，因此经贸往来频繁。“莫斯科—海

安”中欧班列通道的打通，尤其是回程

专列业务的拓展，将有力推动供需双方

对接，更好地服务本土企业降低物流成

本，提高运输时效。

王卫国介绍，来自哈萨克斯坦的中

亚回程班列已经完成口岸通关，3月 24
日从阿拉山口站发出，预计 4天左右抵

达海安。同时，从老挝万象发往海安的

水果班列，以及海安始发首列阿富汗的

跨境班列也在紧锣密鼓组织中，预计在4
月、5月落地成行，【下紧转2版】

“莫斯科—海安”中欧班列首趟回程专列到达海安

“一带一路”上再添“钢铁驼队”
■ 记者李仁霞柳卿

本报讯 （记者 李仁霞）

3 月 27日，郑州棉花交易市场

海安棉花、棉纱现货指定交收

仓库揭牌仪式举行。郑州棉花

交易市场董事长范国忠，新疆

银隆农业国际合作股份有限公

司副总经理张世勇，海安市委

书记谭真，市委副书记、市长赵

男男，市人大常委会主任张亚

曦，市政协主席李春旺，市领导

杨春红、王巧荣、郝三旺、卢林、

张勇华、钱旭东、顾黎峰、周小军、

邓加忠、施金华等参加活动。

郑州棉花交易市场海安棉

花、棉纱现货指定交收仓库是郑

州棉花交易市场在华东地区设

立的第一家棉花棉纱交收仓

库。郑州棉花交易市场是全国

具有重要影响力的行业平台，集

聚着棉花加工、棉花棉纱贸易、

纺织等多个行业1000余家会员

企业，业务范围遍及全国。

谭真致辞。他说，枢纽优

势是海安极为重要的发展优

势，近年来，海安紧紧围绕“枢

纽海安、科创新城”战略定位，

依托货运站、高铁站、二级编组

站等固有优势，以及周边丰沛

的海港空港资源，大力发展枢

纽经济，完善陆港服务功能，全

力争创商贸服务型国家物流枢

纽，实现了公铁水联运“无缝对

接”，枢纽、物流、产业加速转换

的良好发展态势，多式联运、期

货交割、保税物流、现货贸易四

大功能平台实现“全入驻”。海

安商贸物流园作为南通唯一的

国家级示范物流园区，成功吸引

上海、大连、郑州商品交易所有

色金属、塑料原料、纺织材料等

期货交割库集聚发展，凤山港内

河码头等一批物流产业项目相继落户，“产、销、储、运”一

体化全产业链综合服务优势日益彰显。

谭真指出，郑州棉花交易市场海安棉花、棉纱现货

指定交收仓库的揭牌运营，将极大便利我市及周边地区

棉纺织企业的原料交易，有效降低企业生产成本，为海

安“纺织之乡”高质量发展注入强劲动能，是我市进一步

放大平台效能、整合物流资源、深层次融入长三角一体

化发展的新起点。商贸物流园要认真当好“店小二”，持

续深化与郑州棉花交易市场广大加工、物流、贸易企业

的精诚合作，努力提供成本更低、效率更高、手续更简的

综合服务保障。市委、市政府将一如既往把优质服务理

念贯穿到工作全流程、各方面，营造更加宽松和谐的发

展环境，与企业家携手共绘发展宏图，共创美好未来。

【下转2版】
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连日来，我市各重点项目按下建设“快进键”，奏响“奋进曲”，扎实推进投资扩容增效，为工业经济高质量发展

注入强劲动能。图为伊顿（南通）高端变压器智慧工厂建设现场，工人在进行基础设施建设和设备安装调试，保障

项目早竣工、早投产、早见效。 顾华夏 摄

南通市领导来海
调研船舶海工产业

本报讯（记者 朱琳） 3月 27日，南通市政协

副主席顾国标带队来海调研船舶海工产业，市委常

委、高新区党工委书记郝三旺，市委常委、开发区党

工委副书记、城东镇党委书记张勇华，副市长夏卫

军，市政协副主席丁兴育参加活动。

顾国标一行先后来到江苏图灵智能机器人有

限公司、海安海太铸造有限公司、江苏铁锚玻璃股

份有限公司，深入企业展厅、加工车间等区域，详

细了解了相关企业的建设运行、产品制造、产品销

售等情况。

近年来，海安为南通市船舶海工提供船体零部

件、生产设备供给、航海专用设备以及相关软件方

面的集群配套服务，同时锻压机械、机器人、电工电

气等产业也与船舶海工有较高的配套默契度。

顾国标对我市船舶海工产业的发展情况给予

充分肯定。他指出，海安在产业发展提升和人才引

进方面有着深厚的基础，要紧抓配套企业招引，加

大各类船舶零部件及海工装备领域引资引产，构建

船舶与海工装备产业链，丰富船舶与海工装备产品

类型。要加强产业链整体规划，突出行业细分领域

优势，加速产业集聚，增强集群配套能力，推动核心

配套产业本地集聚，促进产业链联动发展。各级各

相关部门要聚焦产业发展需求，加大服务保障力

度，及时协调解决企业发展中遇到的问题和困难，

为产业发展营造更优环境。

郝三旺表示，海安将继续集聚资源、抢抓机遇、

不断创新，以更大力度、更实举措、更高标准，推动

海安船舶海工产业更好更快发展，同时也希望通过

南通市级层面搭建跨区域的产业协作平台，引导南

通船舶企业多关注海安，打开海安市场，为制造强

国、海洋强国和造船强国建设贡献海安力量。

3月份“月月看、家家到”活动暨
服务业工作推进会议举行

本报讯（记者 顾爱东 濮端建） 3月
27日，我市举行3月份“月月看、家家到”活

动暨服务业工作推进会议。市委书记谭

真，市委副书记、市长赵男男，市人大常委

会主任张亚曦，市政协主席李春旺等市四

套班子负责人参加活动。

谭真一行集中观摩了王府御温泉、归

里玖零文化创意、舜合物联网科技、和胜金

属技术、季铭国际塑料城、银隆仓储、元悦

数字科技、中铠律兜、普利赛斯膜科技、海

铉泽科技、锐趋新能源科技、江熙工业科

技、南通扎染博物馆等服务业以及科创人

才项目，听取了各区镇一季度招商引资、招

才引智以及南通市考核项目推进情况和

1—3月份重点指标预计完成情况汇报。

会议指出，当前我市经济运行稳健，要

坚持把稳增长放在突出位置，坚定信心，全

力强调度、保运行，及时解决经济发展中的

堵点难点问题，确保首季“开门红”。要持

续巩固优势拉长板，重点关注短板强弱项，

正视问题、找准差距，全力以赴巩固拓展向

上向好发展态势。

会议强调，要深刻认识推动服务业高

质量发展的重要性、紧迫性，加快推动服

务业发展迈上新台阶。要加快提升服务

业发展质态，加强对重点行业、重点企业

的跟踪走访，全力帮助企业拓市场、找增

量。用足用好各项政策举措，聚焦重点

行业领域，加强梯次孵化培育，不断锻造

服务业发展新支撑。要持续狠抓服务业

项目招引建设，强化服务业招商意识，对

外要集中资源开展靶向招商，对内要下大

力气盘活闲置资源，提升服务业整体发展

水平。要大力促进服务业转型升级，加

快推动“智改、数转、网联”，支持创新型

领军企业与高校院所、科研机构合作，鼓

励企业从“生产型制造”向“服务型智造”

转变。

会议要求，要做好科创项目招引培育

工作，建强科技招商队伍，持续提升招商队

伍专业化水平，深化招商体制机制改革，不

断提升招引质量和水平。要明确招引重点

方向，弄清“招什么”“怎么招”的问题，围绕

产业链、创新链，突出对路有效、靶向发力，

有效提高招引成功率。要优化平台载体建

设，坚持实事求是，建好用好，切实发挥作

用。要做好培育“下半篇文章”，构建贯穿

科创项目全生命周期的管理服务体系，支

持企业与高校、科研院所联合创新，不断提

高科技成果转化水平。

发改委主要负责人汇报了1—3月份重

点经济指标建议目标、服务业工作推进情

况及思路。相关部门和园区负责人围绕前

期调研课题作了交流发言。


